

# EL DIARIO MURCIANO

DIRECCION: CALLE DE VICTORIO, 53. — PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES. — NUMERO SUELTO, CINCO CÉNTIMOS.

Para cervezas finas y de confianza

## EL AGUILA NEGRA

### OVIEDO.-COLLOTO

Clases Finas



«Brune» una botella 3y4 litros contiene el mismo gluten que 5 bollos de pan.  
«Blonde», una

Clase bock popular, en botellas y barriles

Una botella 3y4 litros, contiene el mismo gluten que 3 bollos de pan.  
Un litro de barril

Cervezas puras é inalterables, garantizadas, sin adición de alcohol, ni antiséptico de ninguna clase, no produciendo, por lo mismo, dolores de cabeza, descomposición orgánica ni malestar alguno, por más que se tomen con exceso. Por su riqueza en malta constituyen un verdadero alimento líquido, obran como refrescantes tónico y estomacal, regulando, evidentemente, la digestión y el apetito.

Todas las personas sin distinción de sexo ni edades, sanas y enfermas, así como las amas de cría, deben beber y pedir en todas partes las acreditadas é inmejorables Cervezas EL AGUILA NEGRA de Colloto; Oviedo, exigiendo en todas las botellas el tapón corona, con patente de invención sistema modernista.

La Cerveza del AGUILA NEGRA es cerveza PURA reconstituyentes para convencerse probada.

Depositarío en las provincias de Murcia y Albacete

Luis Saurin Carles -Plaza de Sta. Catalina 2 y 4 Murcia.

De venta en todas las Cervecerías, Cafés y demás establecimientos.

## AL DIA

### Si quisiéramos contentarnos

El simbólico viejecito del brasero á los pies, rugosa faz y calado capuchón, si continúa lloviendo, pronto será con nosotros,

Los sombreros de paja, americanas de alpaca, lilo y trajes ligeros de verano tendrán que ser sustituidos por otros de más abrigo.

El tiempo en que vamos á entrar, es el de las afecciones bronquiales, de los catarros, los que sin pedir permiso, han comenzado á d jarse notar degradadamente, para algunos que tan á destiempo se han visto asaltados por ese enemigo molesto y á veces mortal.

La época que se aproxima, repetimos, es perniciosa para algunas enfermedades, especialmente para la tuberculosis.

Y ya que al correr de la pluma hemos recordado esa terrible enfermedad que tantas víctimas ocasiona, vamos á decir algo sobre la misma, de lo que se nos ocurre de momento.

Si mal no recordamos, hace algún tiempo, se concibió la feliz idea de establecer una liga antituberculosa en España y á ese fin nombráronse comisiones.

No sabemos si en Murcia llegó á formarse alguna de esas comisiones, y si se formó, ejerce sus funciones tan en secreto que no ha llegado á nuestras noticias.

Lo que sí sabemos decir, es que si no se constituyó debe procederse inmediatamente á constituir la y si quedó estatuída que debe dar señales de vida y actividad, promoviendo reuniones y excitando á los organismos oficiales y particulares á que le presten su apoyo con el fin de llevar á la práctica los beneficios de tan humanitaria institución.

El exámen de las estadísticas de la mortalidad ocasionada á consecuencia de esa terrible enfermedad, prueba lo necesario que se hace el funcionamiento de la liga á que nos referimos.

A todos se nos alcanza que la tuberculosis causa numerosas víctimas y aun cuando ha sido declarada de carácter epidémico, y se realizan trabajos de desinfección en los domicilios (no en Murcia, en otras capitales), donde ocurren fallecimientos, no bastan en nuestro sentir estas precauciones, para combatir tan grave mal, porque á los tuberculosos no se les aísla en sus casas, como ocurre con otros enfermos epidémicos, y van dejando por todas partes los mortíferos gérmenes de sus dolencias.

En Barcelona, el Patronato de Cataluña contra la tuberculosis, realiza una activa campaña y presta humanitarios y aprovechosos servicios, porque además de contar con fondos procedentes de suscripciones públicas y con subvenciones del Ayuntamiento y de la Diputa-

ción, ha instalado un Dispensario, donde distinguidos profesores médicos, realizan una labor científica y social de suma importancia, no perdonando sacrificio de tiempo, de estudio y de trabajo.

Tiene además la ciudad de los Condes el laudable propósito, de seguir creando en las poblaciones de su provincia otros Dispensarios y erigir un Sanatorio regional y establecer un Seguro obrero contra la tuberculosis, institución muy digna de estudio y de ser implantada en todo el país.

El ejemplo que Barcelona ofrece, debe ser cuidadosamente seguido por todas aquellas personas y corporaciones que tienen el deber de preocuparse de la salud pública.

Una enérgica campaña contra la tuberculosis, que ocasiona innumerables víctimas, sería recibida con entusiasmo en nuestra ciudad por las clases menesterosas, entre las que causa mayores daños, por la falta de higiene que existe en sus mezquinas viviendas.

¡Qué labor más humanitaria y de caridad ejerceríamos, de continuar la meritoria senda trazada por la indicada población, pero en Murcia nos hallamos faltos de iniciativas, de corporaciones y personas de posición independiente que no vacilen en prestar su valioso concurso y su dinero para llegar á la implantación de un centro curativo tan necesario y de la

benéfica indole del que nos ocupa!

No es de extrañar, porque las primeras dependencias oficiales, llamadas á contribuir con subvenciones, son el Ayuntamiento y la Diputación provincial y especialmente la última, ya nos contentaríamos de presente, con que abonase á sus peccentísimos empleados algo de lo mucho que les adeuda:

Si que nos contentaríamos.

## CIRCULO DE BELLAS ARTES E INSTRUCCION POPULAR

Cumpliendo con lo expresado en nuestro programa, la Junta Directiva tiene el honor de participar á los señores socios que desde hoy hasta el 15 de Octubre queda abierta la matrícula en la Secretaría de este centro, de cinco á siete de la tarde, cuyas solicitudes se harán con arreglo al modelo que en la misma se facilitará, siendo las asignaturas que se darán para este curso 1905 á 1906 las siguientes:

Escuela de pintura, colorido y composición, dibujo del natural, dibujo de adorno y modelado, teoría é historia de las bellas artes, escuela de música, solfeo, violín, piano, armonía, instrumentación, orfón, escuela de declamación, gramática castellana, geografía, historia, preceptiva literaria (en especial del género dramático), prosodia y arte métrico de la lengua castellana aplicados á la declamación dramática, estética é historia del teatro antiguo y moderno, nacional y extranjero, escuela de comercio, gramática castellana (primer curso), gramática castellana (segundo curso), aritmética (elementos de) geometría (elementos de), geografía y estética comercial é industrial, contabilidad por partida doble y cálculos mercantiles, historia universal, economía política, nociones de derecho y derecho mercantil, elementos de física y química, aplicables al comercio, procedimientos industriales y reconocimiento de productos comerciales, francés, inglés, italiano.

Murcia 15 Septiembre 1905.

—El Presidente accidental, Adolfo Gascón.—El Secretario, Tirso Camacho.

## DEGRADACIONES

### Desde San Petersburgo

Telegrafian de San Petersburgo que después de un Consejo de generales, grandes duques y ministros, celebrado bajo la presidencia del emperador, se ha hecho pública la noticia oficial de haberse tomado gravísimas medidas de rigor contra los jefes y oficiales de mar y tierra que fracasaron en las operaciones militares de la guerra.

El acuerdo secreto aún respecto á las personas, pero público en cuanto al criterio, es el de que no quede con mando ni libre de castigo ninguno de los que fracasaron en la guerra.

La primera resolución del czar, de acuerdo con su Consejo, ha sido terrible y produce gran emoción en toda Rusia.

El almirante Nabogatoff ha sido excluido del servicio del Imperio ruso y degradado de todas sus jerarquías militares, insignias y condecoraciones.

La misma determinación se ha fulminado contra el capitán Smirnov, comandante que fué del acorazado «Emperador Nicolás»; contra el capitán Grigoriov, comandante que fué del acorazado «Seniavine», y contra el capitán Liselina, comandante del acorazado «Apraxine».

El Czar ha declarado su propósito de que no queden en pie ninguno de los culpables de la derrota rusa, y hablando ante el representante de Alemania ha dicho:

—Yo he hecho cuanto he podido. Mi pueblo ha hecho más de lo que podía. Entre estas dos voluntades se han colocado elementos inútiles. Desaparecerán y Rusia seguirá siendo lo que ha sido.

Se dice que estas medidas de rigor han sido bien acogidas por la opinión y que será larga la lista de generales, jefes y oficiales de mar y tierra y asimilados del orden administrativo del ejército que sufrirán severísimas penas.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinárias.

